



no transar

Órgano de Prensa del Partido Revolucionario Marxista Leninista

¡PROLETARIOS Y PUEBLOS DE TODOS LOS PAÍSES OPRIMIDOS... UNÍOS!

Año 28 - Nº 200 (3ra. época)

Precio \$1000 - Solidario 60 Aniversario \$5000

10-02-2025

UNIR LA LUCHA EN LA CALLE

PARA QUE SE WAYAN



¡Libertad a Carina Izaguirre!

5 de abril
1965*2025

VANGUARDIA
COMUNISTA

60
PRML

El gobierno, hacia un nuevo acuerdo con el FMI

Tocando Fondo

La obsesión del gobierno es garantizar una cotización del dólar estable y en bajos niveles, pues 2025 es un año electoral y es fundamental sostener la disminución de la inflación, el principal capital político de Milei. Todas las decisiones económicas se toman en esa clave: garantizar el flujo de dólares necesarios para el equilibrio del modelo hasta fin de año.

A grandes rasgos, el plan anual del gobierno parece ser mantener la bicicleta financiera en marcha para evitar la fuga de los inversores hacia el dólar; despejar los vencimientos de deuda en dólares y obtener fondos frescos mediante un nuevo acuerdo con el FMI; y ofrecer incentivos selectivos a los exportadores para compensar la salida de divisas por importaciones con miras a cuidar las reservas del Banco Central.

¡Todos a las bicicletas!

Por un lado, el gobierno mantiene la cotización del dólar oficial con una micro devaluación constante y controlada del 1% mensual (crawling peg) combinada con una intervención en los mercados paralelos, para evitar que se ensanche la brecha con el oficial. Esta última se implementa mediante instrumentos permanentes (como el dólar blend, que deriva divisas de la exportación de soja hacia los dólares bursátiles para bajar su cotización) o puntuales (como la compraventa de bonos por parte del BCRA). La estabilidad cambiaria cumple un doble objetivo: para la población reduce la inflación y crea un "espejismo" de consumo (turismo, importaciones), mientras que a los especuladores financieros les asegura la dolarización de sus ganancias.

Por otro lado, el gobierno también mantiene las tasas de interés (~2,2% mensual) de los instrumentos de deuda en pesos por sobre la tasa del crawling peg (1%), permitiendo un margen de ganancia anual del 15% en dólares (Forbes, 6/2) para quienes opten por comprar los bonos que emite el Estado. Así, los inversores son atraídos hacia instrumentos de deuda en pesos, evitando que corran hacia el dólar y desequilibren la cotización de la divisa: con esa misma intención, en enero el gobierno renovó deuda en pesos pero con instrumentos que vencen en 2026. Asimismo, con la especulación financiera tan rentable y los dólares del blanqueo disponibles, los exportadores se ven incentivados a tomar deuda a cuenta de futuras exportaciones y los importadores a demorar sus operaciones, lo cual permite al BCRA comprar divisas en el mercado oficial (Forbes, 6/2).

Esquemas como este son siempre de carácter transitorio, un parche: los inversores llegan con dólares y se retiran con más dólares, una salida costosa para las reservas del BCRA. Además, se caracterizan por su fragilidad: cambios mínimos en las condiciones (baja de tasas, suba del dólar paralelo, retirada de depósitos bancarios, cambios en los flujos internacionales de inversiones) pueden incentivar a los inversores a desarmar posiciones en pesos y huir hacia el dólar, todo en pocos días. Es lo que asomó a fines de diciembre, cuando Toyota decidió retirarse del juego y produjo un agujero de USD600 millones en las reservas en un solo día. Tras ello, el gobierno bajó el crawling peg de 2% a 1% mensual, para garantizar el atractivo de la especulación y evitar que otros grandes protagonistas se bajen de la bicicleta y produzcan una corrida cambiaria.

¿No te sobra un DEG?

Luego de los acuerdos de 2018 y 2021, Milei y Caputo trabajan en un tercer acuerdo con el FMI, que está pronto a concretarse y seguramente contenga un estiramiento de los plazos de pago y un desembolso adicional de dólares estimado en USD 11.000 millones. El objetivo es blindar con deuda el actual esquema de dólar barato y financiar la salida del cepo luego de las elecciones de octubre, entendiendo que hacerlo antes implicaría devaluar el peso e interrumpir la desinflación.

Tras la asunción de Trump en EEUU, el FMI se inclina hacia la aprobación de un Acuerdo, dejando de lado el cuestionamiento del organismo respecto a la cotización del dólar planchada y la existencia de distorsiones como el dólar blend o el crawling peg. El miedo del "ala técnica" del FMI es que Caputo repita su comportamiento de 2018 - 2019, cuando utilizó el crédito para financiar una cotización insosteniblemente baja del dólar y facilitar la fuga de los capitales especuladores que habían ingresado al carry trade.

Con ello, en menos de siete años las tres fracciones del régimen político han hundido sus manos en el barro de la deuda externa, ubicándose -con sus diferencias- entre los responsables de la entrega del patrimonio nacional y el ajuste sobre el pueblo. La historia no los absolverá.

¿Quién paga la fiesta?

Por un lado, un nuevo acuerdo con el Fondo reforzaría la tutela del organismo internacional sobre la economía y las finanzas del país. Si bien Milei ha dicho -y cumplido- que su programa económico es aún más agresivo que las propuestas del FMI, la firma de un nuevo compromiso de deuda abre la posibilidad a nuevos y mayores condicionamientos o metas, reforzando la imposición de una agenda de reformas estructurales en los campos laboral, previsional, impositivo y regulatorio, entre otros. Asimismo, extiende la implementación de programas de ajuste más allá de la duración del gobierno de Milei, renovando la prioridad de los acreedores internacionales por sobre el bienestar del pueblo argentino. Por otro lado, la estabilidad del dólar con inflación en pesos produce un encarecimiento del costo de vida local medido en dólares. La consultora PxQ realizó un estudio comparativo de la canasta básica argentina, mostrando que está un 13% más cara que en otros países de la región -medida contra Brasil, la cifra llega al 19% (Cavallo, dic/24)-. A su vez, el gobierno decidió abiertamente utilizar los ingresos de la población (salarios, jubilaciones y planes sociales) como ancla inflacionaria, estableciendo o promoviendo aumentos deliberadamente por debajo de la inflación. Esto provocó en 2024 una disminución del consumo masivo del 14% respecto a 2023 (La Nación, 15/1), con la particularidad de verificarse en todo el país y en todos los canales de venta, según la consultora Scentia. La desaceleración de la tendencia en los meses de noviembre y di-

ciembre no alcanzó para revertir el peor resultado de los últimos 20 años.

El superávit fiscal es una condición clave del modelo, pues permite restringir la emisión de pesos para mantener estable la base monetaria y, con ello, la relación entre el peso y el dólar. Ese superávit fue conseguido recortando fuertemente los fondos que el Estado destina al pago de jubilaciones, salarios públicos, planes sociales, subsidios a la energía, inversiones y obra pública, todos rubros que afectan directa o indirectamente las condiciones de vida de los sectores populares.

Asimismo, la política de "dólar barato" perjudica a la industria y el comercio nacional, cuyos costos de producción se incrementan al mismo tiempo que bajan los precios de los bienes importados, dificultando la competencia en el mercado local, al punto de producir quiebras y cierre de establecimientos. El sector privado perdió, solo en 2024, 16.500 pymes y 120.000 puestos de trabajo (INDEC).

Finalmente, el asunto incluso golpea al sector agroexportador, a pesar de ser altamente competitivo en el mercado global. En diciembre y enero varias empresas icónicas del sector avisaron que no podrían cubrir sus deudas. Por ello, persiste el reclamo por una devaluación que compense la caída de los precios internacionales y el incremento de los costos locales de la producción. Como está visto, incluso dentro de la gran burguesía existen ganadores y perdedores del modelo Milei.

Llega, no llega, llega...

En cuanto a los riesgos, ya es público el cuestionamiento de la sostenibilidad del modelo a corto y mediano plazo, pues requiere un ingreso constante de dólares a la economía para contener la demanda de divisas y mantener equilibrada la balanza de pagos, en un escenario donde el BCRA acumuló fondos en 2024 gracias a la recesión pero continúa en terreno de reservas netas negativas. Si bien no existe un consenso entre los analistas, se verifica una tendencia a concluir que los dólares están garantizados siempre que no "pasen cosas", como le sucedió a Macri en 2018. Diversos elementos y decisiones juegan a favor y en contra del gobierno en ese sentido.

El blanqueo orquestado desde octubre de 2024 aportó una masa de dólares que ingresaron al sistema financiero local y redujeron la presión sobre las reservas, al tiempo que fomentaron el crédito en dólares para las empresas. Ese alivio es real y tangible, aunque transitorio, pues se trata de una medida por única vez.

El dólar barato impulsa la salida de dólares por el turismo de los argentinos en el exterior, afectando tanto a las reservas del BCRA como a la demanda en el mercado paralelo (MEP, CCL). La cuenta capital, en su conjunto, fue deficitaria desde junio de 2024 y se aceleró en el último tiempo: solo en enero el BCRA debió vender unos USD 1.000 millones para contener la cotización del dólar. Con esa alerta en mano, el Ministerio de Economía redujo las retenciones a

la soja en un 20% de manera transitoria para acelerar la liquidación de la cosecha, para compensar la caída de las reservas del BCRA y, gracias a la vigencia del dólar blend, aumentar la oferta de dólares en el mercado paralelo.

En ese campo, el dólar blend es un obstáculo para la acumulación de divisas, pues deriva un 20% de lo exportado hacia el mercado paralelo de dólares, en lugar de hacerlo a las reservas del BCRA. No obstante, es un instrumento clave para mantener la oferta de dólares en el mercado paralelo y fomentar la liquidación de la cosecha, pues garantiza un precio final más atractivo para productores y cerealeras sin el cual probablemente se frenarían las exportaciones.

El flujo de salida de divisas tiene otro factor importante en la deuda externa, que presenta en 2025 un panorama difícil de afrontar: USD 20.000 millones en vencimientos con organismos internacionales, acreedores privados y deudas provinciales. Entre otros, esto explica el apuro del gobierno por cerrar un acuerdo con el FMI y despejar al organismo de la ecuación, emitiendo simultáneamente una señal de confianza hacia los mercados que permitan abrir el país al crédito voluntario.

Un cuarto aspecto preocupante está en el financiamiento de las importaciones en 2025: la combinación de recuperación económica y dólar barato puede generar una tendencia a la importación de bienes extranjeros, que dependiendo de su magnitud pondría en tensión las escasas reservas del BCRA. A favor, el gobierno contará con un saldo comercial positivo gracias a las exportaciones del sector energético y el agro, que se calcula superarán la previsión de importaciones incluso en un escenario optimista de crecimiento.

A su vez, el gobierno supo montar otro mecanismo de atracción de dólares, su nave insignia: el RIGI. Amén de mostrarse todavía un poco perezoso en su objetivo de atraer inversiones, el huevo de la serpiente está en su propia lógica: permite a los inversores remitir las ganancias y el capital al exterior en pocos años, prácticamente sin restricciones. Es decir, al potencial auge inicial de llegada de dólares extranjeros, en el mediano plazo puede sucederle el fenómeno inverso: una salida de capitales que ponga en riesgo la estabilidad financiera de las cuentas públicas. En esta dicotomía, está por verse cuánta inversión logra atraer durante 2025, el único plazo que -por ahora- le importa al gobierno.

En suma, cuando el flujo de inversiones es positivo, el problema de la sostenibilidad es conceptual. Cuando el flujo se revierte y salen más dólares de los que entran, la situación puede derivar en una corrida cambiaria hacia el dólar. Es lo que le sucedió a Macri en 2018, quien terminó abrazado al salvavidas de hierro del FMI. El desenvolvimiento del 2025, con las tensiones económicas por arriba y las luchas populares por abajo, irá indicando hacia dónde se inclina el destino de la administración libertaria.

David Paz

Mejoran las condiciones para derrotar el ajuste libertario

Si en diciembre el gobierno de Javier Milei se jactaba de haber cerrado bien su primer año de gestión, el 2025 lo recibió con turbulencias. Estas habían comenzado antes del cierre del año pasado, cuando el Banco Central tuvo que intervenir fuerte para mantener quieto el dólar paralelo. No ayudó la decisión de Toyota de desarmar su "carry trade" por USD 600 millones: si el impacto negativo en las reservas es malo, peor podría ser que otras empresas tomen el mismo camino, en el marco de reservas negativas por USD 10.000 millones.

Continúa el franeleo con el FMI para alcanzar un nuevo acuerdo. Los funcionarios del Fondo se deshacen en elogios a la gestión libertaria, pero para largar más plata ponen como condición la devaluación del peso y la liberación del cepo, medidas que pondrían en crisis la baja de la inflación, principal caballito de batalla del gobierno. A pesar de la baja en las retenciones, los productores agropecuarios retacean la liquidación de cosechas, lo que impacta en la generación de divisas.

El tiempo de la tan prometida reactivación económica parece quedar cada vez más lejos. Mientras la producción pyme atraviesa una situación tremenda, son varias las grandes empresas que vienen solicitando procedimientos preventivos de crisis: Los Grobbo, Sanctor y Granja Tres Arroyos se suman a Fate y Bridgestone que arrancaron el año pasado. Esta conducta empresarial, que combina efectos de "la macro" con maniobras financieras, es un escenario propicio para descargar un ataque sobre los trabajadores, despidiendo, recortando salarios e imponiendo condiciones precarias de trabajo.

Mayorías y minorías

En este cuadro, Milei fue a Davos en enero a hablar, no de sus presuntos logros económicos, sino del peligro social que representarían los homosexuales. No se trató de un exabrupto. El gobierno profundiza su línea de presentar un "culpable"; la reversión de "las minorías que viven del estado" encontró esta vez su recorte en los derechos de mujeres y diversidades, lanzando ataques contra la ESI, el derecho al aborto, la figura penal de femicidio, la identidad de género y los tratamientos hormonales.

El problema no se limita al sector ofendido, ya que detrás de esto se esconde una profundización del ataque en toda la línea a las condiciones de vida de las masas. Al aumentazo en la carne se le suman nuevas subas en servicios públicos y naftas, en el marco del avance de la precarización laboral y el ataque a la salud pública con despidos y cierres de programas.

Señalar a un sector para atacar al conjunto: una política de la que el gobierno hace uso y abuso. Ya se había visto, por ejemplo, con el "problema" de los extranjeros que se atienden en hospitales argentinos, caballito de batalla para



avanzar en el desguace de la salud. A nivel local, es lo mismo que están intentando con el incendio de El Bolsón, que deja al desnudo la completa parálisis de los gobiernos nacional y provincial. Cuestión que pretenden tapar acusando a la comunidad mapuche y denunciando penalmente a Facundo Jones Huala, en el marco de una persecución a todo el pueblo de la Comarca Andina que llegó a la detención de tres brigadistas voluntarios.

Una agenda de poco vuelo

Fiel a su estilo, el gobierno quiso hacer de cuenta que la movilización del 1° de febrero no le impactó. Luego de que los voceros oficiosos explicaran que en realidad Milei no dijo lo que dijo en Davos, Adorni anunciaba que se prohíbe que los menores de edad hagan tratamientos hormonales (hasta ahora lo podían hacer a los 16 y 17 años) y que los presos pidan traslado por identidad de género. Siguen siendo medidas reaccionarias, pero muy lejos del impacto que podría tener la eliminación del agravante por femicidio.

Tratando de salir del enredo que él mismo generó, el gobierno impulsa el debate por la suspensión de las Paso y el proyecto de ley de "ficha limpia". La rosca interna como prioridad, lejísimos de algún problema relevante para las masas, a la vez que se le vuelve a poner el eje a una oposición parlamentaria dividida en colaboracionistas plenos, parciales y denunciadores de tribuna.

El paquete se cierra con la salida de Argentina de la OMS, siguiendo la línea de Trump en EEUU. Es indignante que el gobierno justifique la decisión en una "defensa de la soberanía", cuando le

están chupando las medias al mandamás yanqui a ver si tercia en la negociación con el FMI.

Con esta pobreza política, el gobierno que amenaza con "correr a los zurdos" encara un año que arrancó mal pisado.

Mejoran las condiciones

El gobierno puede seguir aplicando su plan en medio de esta pobreza política y precariedad económica gracias a que tiene neutralizada a la oposición del régimen. Eso por arriba. Por abajo la cosa no es muy distinta. Frente a la colaboración de la CGT y la tibieza de las CTA, la vacante de dirección no fue ocupada por una propuesta combativa; ello, sumado al brutal ataque contra el movimiento piquetero, deja a los trabajadores y el pueblo sin una dirección visible.

Esto no quiere decir que no haya luchas. Trabajadores de la salud se organizan frente a los ataques en el sector. En Acindar, el paro general enfrentó la amenaza de más suspensiones. Los trabajadores de la multinacional Linde Praxair pararon sus cinco plantas en el conurbano bonaerense como respuesta a despidos antisindicales. El paro parcial de maquinistas, arrancado a La Fraternidad durante enero, puso sobre la mesa el problema del salario, en medio de nuevos despidos en el Roca. Los ataques al movimiento obrero no son nuevos, pero la respuesta va cobrando forma.

En ese marco, la inmensa movilización del 1° de febrero, impulsada por el movimiento de mujeres y diversidades, fue una gran demostración en la que confluyeron todos los agraviados por la política del gobierno. Se cae el

argumento de que "la gente no quiere luchar". Una autoconvocatoria armada en pocos días reunió en 150 ciudades del país la movilización más importante contra el gobierno, tanto por masividad como por programa: bajo una convocatoria "antifascista y antirracista", fue de hecho una impugnación al contenido reaccionario del plan libertario.

Van asomando condiciones favorables para enfrentar al gobierno. Hay que empujar la confluencia de todos los sectores que quieren parar el desastre libertario para unificar las luchas en un paro general activo. A este planteo hay que darle cuerpo con una intervención audaz en los conflictos, generando referencias de punta que sean importantes para producir tanto la acumulación como el vuelco que la situación necesita. Enfrentamos a un gobierno que no se va a conmovir por más miles que seamos en las calles. Es necesario luchar para que se vayan.

El PRML pone su esfuerzo militante en encarnar esta política en la primera línea del combate obrero y popular. Lo hacemos en el año del 60 aniversario de la fundación de nuestro partido, nacido en 1965 como Vanguardia Comunista, ratificando los principios que dieron origen a nuestro proyecto: la lucha revolucionaria para que la clase trabajadora conquiste el poder y abra paso a la Liberación y la construcción del Socialismo.

Agustín Damaso

50 años del Operativo Independencia

El 5 de febrero de 1975 la presidenta María Estela Martínez de Perón firmaba el decreto 261/75 que instaba a las Fuerzas Armadas a "aniquilar a la subversión" en la provincia de Tucumán. Era el comienzo del Operativo Independencia.

Tucumán era una de las provincias de mayor auge de lucha posterior al Cordobazo. De hecho, en 1970 se produjo el Tucumanazo. Destacaban por su capacidad de pelea los obreros de los ingenios azucareros, con un importante pico en la huelga organizada por la FOTIA en 1974, en el marco de una creciente organización de los ferroviarios, los estatales y otras ramas. También era elevada la agitación entre el movimiento estudiantil. La izquierda revolucionaria ejercía una influencia sobre la vanguardia obrera y popular. En ese marco, como parte de su estrategia de guerra popular y prolongada, en 1974 el PRT instaló una compañía del ERP en el monte tucumano.

El objetivo declarado del Operativo fue el enfrentamiento con la guerrilla; sin embargo, los combates con el ERP fueron escasos. Lo principal de la represión se volcó sobre pueblos y ciudades. Si bien es cierto que con esta táctica el Ejército aislaba al ERP, no menos cierto es que el ejército persiguió a toda la organización obrera y popular. Según datos que se recogen de la megacausa por el Operativo Independencia, de los 269 casos investigados alrededor de un 42% de víctimas fueron obreros y jorna-

leros y sus familiares directos, y un 15% fueron dirigentes sindicales. Un informe de la Comisión Bicameral Investigadora de las Violaciones a los Derechos Humanos de Tucumán plantea que entre 1975 y 1979 "la estadística indica que el mayor porcentaje (75%) de personas secuestradas y desaparecidas desde el Operativo Independencia correspondió a obreros de fábrica y surco de la industria azucarera, peones rurales y obreros de la construcción".

Especial interés en esto tenían las grandes empresas, principalmente las patronales azucareras: como sucedería luego durante la dictadura, varias empresas pusieron su infraestructura y su logística al servicio de la represión, además de entregar listas de trabajadores. El 17 de febrero comenzará el juicio "La Fronterita" contra cuatro empresarios acusados de colaborar con la represión, en el marco de los crímenes cometidos en un centro clandestino de detención ubicado dentro de un ingenio azucarero en Famaillá.

Al mando del general Acdel Vilas -luego sucedido por Antonio Domingo Bussi-, el Ejército asentó su comando táctico en Famaillá. Allí fueron levantados varios de los centros clandestinos de

detención de los 57 que funcionaron en la provincia, en donde se detenía, se torturaba y se desaparecía. Según el diario personal de Vilas, solo en "La Escuelita" -el más tristemente célebre de ellos-, habrían pasado más de 1.500 personas; otras estimaciones calculan la cifra en 2.000.

El Operativo en el presente

Es recordada la foto que el año pasado juntó a la actual vicepresidenta Victoria Villarroel con la presidenta de aquellos años, Isabel Perón. Esa reunión representó simbólicamente el abrazo entre los represores del gobierno peronista y los represores de la dictadura. En los últimos días aparecieron alrededor del Congreso afiches agradeciéndole a Isabel el Operativo Independencia, aunque sin firma: se trata de una reivindicación cobarde, propia de quienes no se animan a sostener su programa de cara a las masas.

Igual de cobarde es el acto conmemorativo que impulsaron en Tucumán ex militares y allegados. Los organizadores dicen haber tenido el apoyo del gobernador Jaldo, quien evitó pronunciarse públicamente sobre el tema, al

igual que Villarroel, el ministro Petri y el alto mando de las FFAA. Uno de los voceros del acto planteaba que "queremos mostrar que hubo una historia escondida que nadie quiso ver. Con dos bandos enfrentados y gente en el medio". Los reivindicacionistas pretenden esgrimir un supuesto honor militar que no fue tal. El pueblo tucumano no estuvo en el medio, sino que fue víctima de un ejército reaccionario que se dedicó a reprimirlo.

Las organizaciones populares, de DDHH y de izquierda recordaron el inicio del Operativo Independencia el 5 de febrero en el Centro Clandestino de Detención "La escuela" de Famaillá. Una actividad de suma importancia frente a este gobierno de reivindicadores del genocidio que ataca al pueblo y amenaza a los "zurdos de mierda". El homenaje a los caídos seguirá firme, así como la lucha por derrotar para siempre a los herederos de la dictadura que hoy nos gobiernan.

Valeria Casas

Despedimos a Susana Fiorito

Con profundo dolor despedimos a la compañera Susana Fiorito quien, junto a su compañero de vida Andrés Rivera, y siguiendo la orientación de nuestro primer Secretario General Elías Semán, se instaló a principios de la década del 70 en Córdoba para aportar a la experiencia histórica más importante de construcción del clasismo revolucionario en la Argentina: SITRAC.

Su conducta durante la última dictadura terrorista permitió salvar gran parte de la memoria colectiva de la clase obrera cordobesa. Sobre esta base, años después fundó la Biblioteca

Popular de Bella Vista, y la sostuvo hasta su último día de vida.

Ante la muerte de Susana saludamos fraternalmente a sus familiares y seres queridos, y la despedimos levantando las banderas de la clase obrera y la revolución.

PRML - Córdoba (ex Vanguardia Comunista),
24 de enero de 2025



Compañeros y compañeras de Vanguardia Comunista

ALFREDO JORGE LIPNIZKY

Militante de TUPAC, secuestrado el 2 de febrero de 1977 en la fábrica donde trabajaba.

GUILLERMO HORACIO WHITE

Activista del frigorífico Swift de Rosario. Secuestrado el 10 de febrero de 1977 en Santa Fe.

HUGO OSCAR SÁNCHEZ VIZCAYADA

Secuestrado el 14 de febrero de 1978 en su domicilio. Desaparecido en El Vesubio.

MARÍA CRISTINA MORALEJO RODRÍGUEZ

Delegada del Sindicato de Trabajadores de la Sanidad de Quilmes. Secuestrada un 14 de febrero de 1978

¡PRESENTES!



¡Libertad a Carina Izaguirre!

Carina Izaguirre, referente de la CUBa-MTR de Gualguaychú -Entre Ríos- permanece detenida desde el 17 de diciembre. Se trata de una causa impulsada por el intendente de la ciudad Mauricio Davico, aliado al gobernador PRO Rogelio Frigerio e integrante de las filas libertarias de Milei. Davico pretende "limpiar" a la ciudad de organizaciones territoriales en lucha, golpeando para desarticular la organización en los barrios más humildes. Como método de amedrentamiento, el juez federal Hernán Viri ordenó allanamientos en prácticamente toda la ciudad, llegando incluso hasta el partido de La Matanza, en la provincia de Buenos Aires, a la casa de nuestra camarada Mecha Martínez, referente nacional de la CUBa-MTR. Antes y después de la detención de Carina, se desarrolló una campaña de calumnias contra la organización, en sintonía con la que el gobierno nacional desató contra el movimiento piquetero.

Decenas de organizaciones y personalidades se han pronunciado por la libertad de Carina, por quien seguiremos luchando para que recupere su libertad y para que caiga la acusación en su contra.

Reproducimos a continuación el comunicado publicado por la CUBa-MTR durante el mes de enero:

Libertad a Carina Izaguirre, presa por luchar

Frente a la persecución de la que es blanco nuestra organización junto a otras organizaciones del pueblo trabajador, y especialmente frente al injusto encarcelamiento de nuestra compañera Carina Izaguirre, la CUBa-MTR rechaza la campaña político-judicial en marcha que busca descabezar a las organizaciones del pueblo en lucha.

El punto de arranque de esta campaña está en el triunfo electoral de Milei y su programa de gobierno explícitamente al servicio de monopolios, multinacio-

nales y banqueros, dispuesto a enterrar la soberanía, la producción nacional, el trabajo y los ingresos populares con tal de servir al FMI y a un puñado de empresarios amigos.

Para despejarle el camino a este plan de saqueo, el gobierno ha ido comprando a muchos dirigentes políticos que estaban en oferta. Para los que no estamos en venta, garrote. Los sectores de la "justicia" que se suman a esta campaña como los jueces Casanello y Viri, que nunca se metieron con los narcos ni con las redes de trata, ahora inflan el pecho armando causas contra luchadores populares como Carina.

Así como Milei y Bullrich a nivel nacional, el intendente de Gualguaychú Davico y el juez federal Viri han decidido atacar a las organizaciones que trabajamos solidariamente combatiendo el hambre y la miseria en los barrios de Gualguaychú y de todo el país. El hambre y la miseria que generan ellos. Naturalmente una campaña sucia como la que vienen haciendo,

genera confusión en el pueblo, ese es su objetivo. Para eso acusan a Carina y a nuestra organización de prácticas que repudiamos y contra las cuales nos organizamos.

Para ejecutar su plan antipopular y antinacional necesitan al pueblo dormido o con miedo, por lo tanto van a intentar hacer el mayor daño posible en las organizaciones populares. De nuestra parte ratificamos al cuerpo de delegados como la dirección de la CUBa-MTR Gualguaychú y llamamos a luchar por la libertad de la compañera Carina Izaguirre, junto con el desprocesamiento de todos los luchadores populares. Construyamos unidad obrera y popular para derrotar la ofensiva liberal.

Silvia Domínguez ¡Hasta la Victoria Siempre!

El 5 de febrero falleció la compañera Silvia Domínguez, delegada histórica de la CUBa-MTR Matanza. Fue una mujer luchadora y solidaria, curtida en mil batallas de las que libran todos los días la gente más humilde de nuestro pueblo. El PRML te saluda con tristeza por tu partida, pero con el orgullo de haber compartido con vos este tramo de la larga marcha del pueblo trabajador por su Liberación. Reproducimos el comunicado de la CUBa-MTR:

Con profundo dolor informamos el fallecimiento de una entrañable compañera de la CUBa-MTR, nuestra querida Silvia Domínguez, delegada histórica del B° 21 de Marzo de La Matanza.

La gorda, como la llamamos con todo el amor del mundo, era una guerrera, sin dudas. Histórica luchadora, desde su compromiso solidario hasta su intentar todos los días batallar las mochilas que las mujeres de nuestra clase llevan como una carga muy pesada.

Luchó para recuperar un pedazo de tierra, para darle techo a sus hijxs, luchó contra la violencia do-

méstica, se reinventó en la pelea por trabajar para que a sus hijxs no le falte de comer. Defensora de sus ideas, de sus compañerxs de la CUBa-MTR, la primera en arremangarse en cada corte o acampe en que se encendiera el fuego para hacer una olla. Nadie, nadie de sus compañerxs vamos a poder olvidar las exquisitas empanadas con las que siempre intentaba agasajar...

Querida Silvita, Gordi, guerrera, alumbrá nuestros caminos de luchas junto a los viejos, no dejes decaer a tus hijas que deben fortalecerse en tu ejemplo. Nos dejaste un inmenso dolor con tu ausencia física, pero sin dudas vas a ser una más de las personas amadas de la CUBa-MTR, que nunca claudicó en la pelea.

Hasta la Victoria Siempre querida Silvia.



Jujuy

Justicia por Rodrigo Torres

Rodrigo Torres era un joven de 22 años, era estudiante de turismo, pastor, agricultor y albañil, que llevaba hojas de coca y turrónes a su pueblo, la comunidad kolla de San Juan de Quillaques (departamento de Susques) en la Puna jujeña. El jueves 6 de febrero fue asesinado por gendarmes del Escuadrón 21 de La Quiaca.

Del mismo modo que Fernando Gómez, bagayero asesinado en Sal-

ta, ambos perdieron su vida por la militarización de Patricia Bullrich a través del Plan Güemes, que lejos de combatir el narcotráfico, es más criminalización a la pobreza, en una zona en donde con una economía precaria miles de familias de Jujuy y de Salta se ganan la vida transportando hojas de coca y mercadería por los pasos fronterizos de La Quiaca-Villazón y Aguas Blancas-Bermejo.

Al cierre de esta edición, cuatro gendarmes permanecían detenidos por el crimen. Exigimos castigo para sus asesinos y que se termine el Plan Güemes. Basta de fuerzas represivas que persiguen al pueblo. A su vez repudiamos a los medios cómplices como el diario "El Tribuno de Jujuy" -que tiene como director ejecutivo a Rubén Rivarola, diputado del PJ- que describió el hecho diciendo que "lo seguía gendarme-

ría y falleció de un disparo". No, no falleció de un disparo, a Rodrigo lo mataron de un disparo, y tampoco transportaba estupefacientes, solo hoja de coca la cual es milenaria y sagrada en el norte.

¡Justicia por Rodrigo Torres! ¡Justicia por Fernando Gómez! ¡Fuera la gendarmería asesina!

Corresponsal

Salud en terapia intensiva

Desde la última edición de *no transar* hasta hoy, la situación de los conflictos en salud se ha agudizado. Milei había avisado que varias cosas las planeaba hacer durante el verano para que pasaran un poco más inadvertidas. Y a los trabajadores y trabajadoras ya se les había avisado de ajustes en la forma de recortes y despidos en varias áreas. A esta altura, los ajustes no son la noticia principal, sino que lo es la reacción y lucha contra el gobierno. El punto de inflexión fue cuando mediante una publicación de X (twitter) el Ministerio de Salud adelantó, a mediados de enero, 1400 despidos en distintos organismos que se encuentran bajo su órbita. La "reestructuración" de la que hablan no es más que un eufemismo barato para maquillar el vaciamiento. En todos los lados despidieron a personal indispensable, a cuadros técnicos, como si la política tuviera como fin inutilizar a los organismos para justificar su posterior cierre.

Los hospitales Bonaparte y Sommer, personal del ministerio y trabajadores de PAMI, entre otros. Detallamos algunos de los sectores que se han puesto en pie de lucha.

La situación del Hospital de Salud Mental Laura Bonaparte ya se había vislumbrado el octubre pasado, cuando hubo un intento de las autoridades nacionales de salud de detener la internación y la guardia, adelantando un vaciamiento del hospital. Ya en ese momento se pusieron en pie de lucha los trabajadores, los pacientes y la comunidad. Las medidas en lo inmediato se detuvieron, pero se veía venir un conflicto mayor. En medio, los laburantes de la administración pública rindieron un "examen de idoneidad" que no se ajustaba a las tareas realizadas y que era sólo una excusa para los posteriores despidos (a pesar de la aprobación del examen fue superior al 95% de la planta del hospital, en este caso). Así ocurrió durante enero, cuando llegó al hospital la lista de los contratos que no iban a ser renovados. 200 despidos de 450 trabajadores en total, dejando al hospital incapaz de funcionar con los dispositivos que hasta ahora se habían armado. La reacción no se hizo esperar, y rápidamente hubo una gran con-

vocatoria que llenó la calle del hospital. Se llevó adelante un acto contra el cierre con miles de personas presentes en defensa de la salud pública, al grito de "el Bona no se cierra". Se continuó con concentraciones en la puerta del hospital, incluyendo la del 31 de enero, día en que se efectivizaban los despidos. En medio de esto, el plan de lucha tuvo un elemento fundamental, que fue el de fomentar la unidad de las luchas, y no sólo en el terreno sanitario. En la multitudinaria asamblea LGBTTIQ+ una trabajadora del hospital llevó su solidaridad, explicó que una enorme proporción de la población travestit-trans se atiende en el Bonaparte y llamó a unificar reclamos. Así, el 31 se hicieron preparativos para la marcha del día siguiente, en la que hubo una enorme columna en defensa del hospital y por la reincorporación de los despidos. Hoy, el Bonaparte se encuentra intervenido por autoridades afines a Milei. Un trabajador del área de comunicación explicaba en la comisión de salud de la cámara de diputados que les impiden realizar campañas en las que se propagandicen los servicios del hospital. El fin de esto es vaciarlo, ya no sólo de trabajadores, sino también de pacientes. Alejarlo de la comunidad para que el cierre se haga sin mucho espanto. La lucha sigue, y el camino viene siendo la unidad.

Otro frente es el de la Dirección de Control de Enfermedades Inmunoprevenibles. Este organismo se encarga de procesos clave en la prevención, el diagnóstico y el seguimiento de infecciones como el VIH, hepatitis, tuberculosis, sarampión, rubeola, paperas, entre muchas otras. En las distintas estructuras operativas que funcionaban en la dirección trabajaban 46 personas. Echaron a 14. Esto pone en riesgo a toda la población del país, porque dificulta la compra de vacunas, los controles de cadena de frío y la distribución, interfiere con el reparto de preservativos, impide llevar correcto registro de estadísticas de vacunación y de contagios, coarta la capacidad de diseñar y evaluar las políticas a futuro y dificulta el acceso a los reactivos necesarios para el diagnóstico. En términos más simples: mayores chances de conta-



gio, menores chances de detección y tratamiento. Hoy, en la ciudad de Buenos Aires, ya hay dos casos activos de sarampión y el sistema de salud está disminuyendo su capacidad de respuesta. Por ahora, desde este sector en lucha se ha hecho campaña en medios y se ha participado en las asambleas del Bonaparte y en la marcha del 1 de febrero.

En otro orden de cosas, Milei acaba de anunciar que Argentina saldrá de la Organización Mundial de la Salud, siguiendo los lineamientos de Trump. A pesar de las críticas que merece este organismo en sus formas de manejo de la salud a nivel mundial, la salida está planteada desde una perspectiva profundamente anticientífica: nuestro gobierno y el de EEUU tienen en sus filas a varios personajes opuestos a todas las vacunas, por ejemplo. La disgregación y la no cooperación internacional después de lo que fue la experiencia de la pandemia por Covid no puede hacer más que dificultar los futuros retos en salud internacionales, con sus potenciales consecuencias a nivel local.

El balance a hacer en lo inmediato es que hay reserva de lucha en el sector, que hay una tendencia a la unidad y

que la respuesta popular aumenta en urgencia. Ya hay consecuencias palpables en la dificultad para acceder a la atención. No tenemos herramientas para medir, por ejemplo, cuánto daño ha hecho la política de restricción de medicamentos a los usuarios de PAMI, pero la bronca por tener que elegir entre medicamentos que tienen que tomar sí o sí para sostener su bienestar está a la orden del día. Y los aumentos a las prestaciones a lo largo del año ha hecho que muchos profesionales ya no trabajen con PAMI. Es decir, todo es más difícil que antes para los pacientes.

Las banderas de lucha que se vienen levantando encuentran eco, la situación de las grandes mayorías sigue inestable y de a poco se va forjando la respuesta unitaria contra Milei. La tarea es seguir luchando por una salud pública, gratuita y de calidad. Vienen dañando la calidad para, eventualmente, poner en discusión si debe ser pública y gratuita. ¡No vamos a bajar nuestras banderas históricas! ¡La lucha es una sola!

Octavio Paz

Solidaridad con AMP

A fines de enero tuvo lugar una reunión de la Multisectorial Federal de Tucumán con dirigentes de la Asociación de Maestros y Profesores (AMP) de La Rioja. El motivo fue solidarizarse con este sindicato ante la medida dispuesta por el gobierno provincial el año pasado, de quitar de los recibos de haberes la cuota sindical. Esta decisión, que busca desfinanciar al sindicato,

atenta de lleno contra el derecho de los trabajadores a organizarse sindicalmente.

AMP fue el sindicato que impulsó medidas de fuerza contra el gobierno en relación a los reclamos salariales. A este respecto, la semana pasada acaba de cerrarse una paritaria que plantea un 18% de aumento al básico más sumas no remunerativas. El gobierno y los

sindicatos firmantes -SELaR, UDA, AMET y SADOP- plantean que la cifra es muy superior al 2% que impulsa el gobierno nacional para los aumentos paritarios. Si bien esto es cierto, también lo es que con este acuerdo el salario inicial se va a la irrisoria suma de \$ 550.000, un poquito más de la mitad de una canasta básica a diciembre 2024. Una miseria.

Participaron de la actividad por la Multisectorial, además de nuestro partido, la revista digital Ñuñorco, el periódico La Campana Digital, la Asociación Bernardo de Monteagudo y la ILPS.

Corresponsal

Paro en Linde Praxair

La asfixia a la que pretende someter a la clase trabajadora el gobierno del presidente Javier Milei desde el 10 de diciembre de 2023 tiene un irónico capítulo en el conflicto desatado en la multinacional Linde Praxair –principal abastecedora de oxígeno medicinal a hospitales y demás centros de salud-, donde la resistencia sindical surge como una bocanada de aire fresco en el clima de sofocación al que el Ejecutivo y el poder económico concentrado quieren someter a la lucha obrera.

Al cierre de esta edición, las cinco plantas que Linde Praxair tiene en el país se encontraban paralizadas tras casi una semana de huelga. En Pilar, Avellaneda, Ensenada y Lanús decidieron solidarizarse con sus compañeros de Pacheco, lugar donde a finales del año pasado despidieron a seis personas, cuatro de ellos delegados en algún momento de su trayectoria en la compañía.

La maniobra de sometimiento de la multinacional no es nueva ni sorprende: ya en 2005, según el comunicado emitido por los trabajadores de la planta de Pacheco, Linde Praxair, para impedir la sindicalización, echó a Maximiliano Arecco, candidato a delegado y uno de los despedidos del conflicto actual, -aunque en 2007 la Justicia ordenara su reincorporación, ratificada por la Corte Suprema en 2011-.

Hasta 2016 Linde Praxair tuvo una planta en el partido bonaerense de San Martín: decidió cerrarla ante los reclamos de la comisión interna. En ese momento despidió a todos los sindicalizados y trasladó a otros establecimientos a los no afiliados al sindicato.

Linde (alemana) y Praxair (estadounidense) consiguieron tras su fusión acaparar el 50% del



mercado local (porcentaje similar a nivel global) de oxígeno, helio, argón, dióxido de carbono, nitrógeno, hidrógeno, acetileno y abastece a la industria automotriz, siderúrgica, alimenticia, petrolera, de bebidas gaseosas, y oxígeno medicinal a hospitales y clínicas. Semejante posición dominante la transformó en una de las silenciosas ganadoras durante la pandemia de Covid-19, época en la cual la producción de oxígeno medicinal creció más de 320%, lo que implicó para los trabajadores declarados “esenciales” unas “extensas jornadas de trabajo, postergando descansos y vacaciones” sin olvidar el riesgo de contagios: “Generamos protocolos internos para la prevención del Covid y garantizamos el abastecimiento de oxígeno medicinal

a los hospitales, clínicas y a toda la población que lo necesitó mientras los gerentes permanecían en sus casas haciendo cuentas de sus ganancias extraordinarias”, según denuncian los trabajadores en un comunicado.

El actual conflicto es la oportunidad que la multinacional ve para quebrar la unión de los trabajadores, que, lucha mediante, lograron el reconocimiento de ítems de convenio que la patronal no pagaba, mejorar el salario con adicionales internos en un 80% por encima del convenio, incorporar al convenio químico a tercerizados de limpieza y comedor y mejorar las condiciones de trabajo, de seguridad y el cuidado de la salud, mejorando notoriamente los números de accidentes y enfermedades laborales.

Los aires que soplan desde la Casa Rosada envalentonan a los grandes empresarios a quitarse sus guantes blancos para apretar el cuello de sus golpeados empleados, que cada vez llegan más sofocados a fin de mes por culpa de la política económica que implementa el Gobierno. La organización, cohesión y fortaleza de los trabajadores de Linde Praxair es el oxígeno que hay que replicar en cada pelea colectiva para empezar a vencer al agobio al que es sometida la clase obrera en la Argentina actual.

Julietta Álvarez

Despidos en el Roca

El clima viene caliente en el Ferrocarril Roca. Este martes, decenas de empleados recibieron el telegrama de despido. El gobierno ejecutó la decisión amparado en el decreto 526/2024 firmado por Javier Milei que declaró la “Emergencia Ferroviaria” por 24 meses. Con el argumento de una reestructuración amparada en el DNU, el gobierno despidió al menos 57 trabajadores del Roca, que une Constitución en la CABA con La Plata y con distintos puntos de la zona sur del Conurbano.

Los despidos son parte del ataque del gobierno de Milei al sistema ferroviario, que incluye además recorte de frecuencias en varios ramales, cierre de otros, y el avance en la privatización. Al cierre

de esta edición el gobierno firmaba el decreto para la privatización del Belgrano Cargas.

La conducción de la Unión Ferroviaria viene mirando para otro lado. Cuando el decreto apareció a partir del siniestro en las vías ocurrido en el barrio porteño de Palermo, la burocracia planteó que sería una oportunidad para que el estado invierta. Lejísimos están de convocar a los compañeros a discutir, a organizarse y a poner en pie un plan de lucha, que es lo que la situación reclama.

A fines de enero, el paro parcial de maquinistas arrancado a La Fraternidad puso sobre la mesa el problema de la pérdida del salario, lucha que viene en segundo plano por la ola de despidos.

Hay que recordar también, que durante el paro de transportes del año pasado, con la defección de la UTA el ferrocarril fue la columna principal de la medida. Es decir: a pesar del miedo que pesa entre los laburantes por la posible pérdida del trabajo, hay ganas de pelear. Hay que denunciar el papel cómplice de la burocracia sindical, sacarse de encima el derrotismo que pregonan y preparar las asambleas para darle forma por abajo a un plan de lucha que ponga sobre la mesa la defensa del trabajo y del salario, en el marco más general de la defensa del tren al servicio del pueblo trabajador.

Corresponsal

La obra social de los abuelos y una amenaza de muerte

El compañero Juan Albano, referente de la Corriente Sindical Jorge Weisz de Santa Fe, nos hace llegar esta nota sobre la situación del PAMI. La misma fue realizada con el indispensable aporte de trabajadores y trabajadoras de la entidad, quienes habitan día a día junto a los y las jubiladas, conocen su salud y la cuidan, porque detrás de los viejos vienen los laburantes.

La materia nace, crece y muere. Una frase simple pero que resume y expresa el proceso vital de la sociedad en este modelo: escuela, trabajo, jubilación.

Somos materia en movimiento que pasa por diferentes etapas sociales, la materia primero nace y se contiene en la escolaridad, formándose en los valores y conocimientos para la vida adulta. No es la intención de la nota poner en debate la condición actual de la educación, pero se merece su análisis en particular. Luego esa materia crece y desarrolla su potencial en el trabajo, generando valor social a partir de su esfuerzo. Por último muere, se vuelve una materia "inactiva" para el mundo laboral, se retira, se jubila. Es decir, alguien que primero fue a la escuela, o no, que luego trabajo con empleo formal o precarizado, con changas o sosteniendo un hogar con su técnica, oficio y esfuerzo tiene el derecho de no hacerlo más porque su aporte al mundo fue por más de 30 años (hay algunas excepciones vinculadas a tareas de riesgo que por tanto aportan entre 20 a 25 años).

¿Cómo no premiar ese esfuerzo que muchas veces deja marcas en el cuerpo?

¿Dónde va ese abuelo o abuela con las marcas del tiempo para tener una vida digna? Es ahí donde entra la obra social de los abuelos: el PAMI.

En Rosario, el PAMI tiene tres efectores de enorme importancia para el conurbano rosarino, ya que contiene a más de 50.000 afiliados y afiliadas. A nivel nacional, PAMI tiene el orgullo de ser la obra social más grande Latinoamérica para jubilados, pensionados y veteranos de Malvinas, atendiendo a más de 5 millones de personas. Se suele decir que es un ente estatal, pero tiene condición de ente público autárquico, es decir con autonomía interna en el uso de fondos. Aun así, desde los años 90 se interviene por el ejecutivo nacional, metiendo la mano en la caja para desviar fondos hacia otras áreas o simplemente para pagar intereses de deudas, siendo el ejemplo hoy la usura e ilegítima deuda con el FMI.

En Rosario PAMI se compone de una gerencia de prestaciones sociales donde se brindan subsidios por situaciones de abandono, packs de turismo, terapistas ocupacionales, talleres de formación; y una gerencia de prestaciones médicas mixto compuesta por hospitales y sanatorios privados, pero en particular con dos policlínicos públicos de alta complejidad que cuenta médicos gerontólogos únicos en todo el país, tomografías, quirófanos y una complejidad de especialidades que demandan un trabajo profesional especializado.

Los servicios de oftalmología, oncología con servicio de quimioterapia, inter-

nación domiciliaria y ambulancias que eran un bastión de calidad en atención pública fueron tercerizados, hecho que fue analizado por jubilados y trabajadores como un vaciamiento en la calidad y calidez de la atención, llevándose puestas vidas por la corruptibilidad del mercado que ve ganancia en capital más que en bienestar.

El cuerpo de trabajadores y trabajadoras de Rosario ronda en 2.000 bajo empleo formal, pero preocupa que el personal que se retira es reemplazado por monotributistas con funciones de alta complejidad (enfermeros, radiólogos, médicos especializados, instrumentadores quirúrgicos, kinesiólogos) que a partir de Milei tienen contrato mes a mes, poniendo en evidencia el interés de reducir el personal a pesar de una demanda en aumento por el costo de vida de este proyecto leonino. Vale aclarar que el 50% de los jubilados hoy cobran la mínima, jubilaciones por debajo de la línea de la pobreza, es decir 380 a 420 mil pesos mensuales.

Con el Consenso de Washington de los 90 se renuncia a un proyecto industrial soberano, poniendo nuestro potencial nacional bajo interés de EEUU. Con esto vino la flexibilidad, forma elegante para llamar, por ejemplo, al cierre, vaciamiento o tercerización (control privado de fondos públicos) de los servicios para nuestras abuelas y abuelos; o al comienzo de la precarización del trabajo a partir de leyes parlamentarias que crean contratos temporales sin obligaciones del empleador, conocidos como contratos basuras.

Hoy, esa enorme contradicción entre las condiciones inestables de los servicios y del trabajo a pesar de estar sosteniendo un ámbito de enorme complejidad, esencial y estable para la salud en la vejez se replica bajo el gobierno de Milei.

Desde la intervención de este gobierno se han vaciado o cerrado servicios que implican atención médica de calidad y prestaciones sociales mencionadas.

La clave está en la Ley Bases aprobada por el LLA, PRO, y sectores del peronismo y la UCR vinculados a transnacionales y monopolios, que le dieron facultades a Milei para intervenir en materia administrativa, fiscal, económica, financiera y energética, pero también autonomía para privatizar y fusionar empresas estatales.

Es decir, que si el PAMI no se considera un ente dentro del listado de posibles a privatizar, el solo hecho de tener piedra libre para fusionar, reducir presupuestos y vaciar sectores públicos es una segunda arma que ya está en curso. En particular se expresa con recortes en insumos básicos como sondas o jeringas que, de forma vergonzante médicas, enfermeras y demás lavan para reutilizar. También recortes en programas de prestación que implican reducir



la oferta a disposición de los abuelos para estimular el ingreso a un privado, algo no tan recurrente porque hay una defensa visceral de trabajadores y jubilados por esta obra social, y porque además económicamente no tienen otras opciones de calidad.

Este vaciamiento corre la lógica de achicar para justificar tercerización. Los trabajadores expresan que la autonomía de dicha caja siempre tiene superávit, demostrando que no hay razones para hablar de costos y gastos "con la tuya".

En 2024 el gobierno de Milei intentó cerrar todo un policlínico, el PAMI 1, hecho que no se consumó por la organización sindical combativa. Pero siguen pegando bajo, buscando privatizar áreas estratégicas como el servicio de laboratorio, indispensable para diagnosticar y dar tratamiento a los abuelos. Tampoco mantienen inversión edilicia, cayéndose techos y paredes, dejando de funcionar ascensores para camillas, buscando nuevamente dar razones para cerrar el policlínico.

En términos laborales se han despedido 200 trabajadores especializados en todo el país, como señal de una nueva ola de despidos.

El PAMI sigue abierto por la defensa de sus trabajadores como de los espacios de jubilados que codo a codo visibilizan este genocidio por goteo como suelen llamarlo el Frente de Jubilados en Lucha (FREJEL), marcando que la salida es organizarse, con todas las herramientas del combativismo sindical y político, porque lo que está en juego

es la vida de los abuelos y abuelas de cada compatriota de esta patria.

En ese sentido, el gobierno ha cerrado toda puerta de negociación a los gremios, siendo los más combativos, como ATE PAMI, los que ya han anunciado al cierre de esta nota que la semana del 10 de febrero se preparan decididamente a tomar acciones directas que van desde estado de asamblea permanente, asambleas callejeras, toma de edificios y cortes de calle, herramientas históricas que debemos volver a poner en juego cuando los planes de gobierno son achicar la salud al servicio del pueblo.

Como emanan nuestros principios sindicales, precisamos más organización para que las burocracias no negocien la salud y el trabajo, combativismo para ir a fondo por la defensa de nuestros derechos frente a un estado nacional al servicio del capital financiero internacional y los monopolios de coberturas en salud, pero en particular forjando un proyecto de clase trabajadora que ponga al servicio de las mayorías ese valor que sin discusiones es generado por todo el pueblo trabajador a lo largo de su vida.

Milei se tiene que ir por la organización y la unidad de los que sostenemos este sistema y esta patria, porque el plan es fugar en el menor tiempo posible los derechos arrancados con tantos años de lucha.

Patagonia en llamas

La Patagonia vive una de las crisis más devastadoras de los últimos tiempos debido a los incendios forestales que arrasan con grandes extensiones de bosques, afectando gravemente tanto al ecosistema como a las poblaciones locales. Los incendios que desde hace semanas afectan las provincias de Chubut, Río Negro, y Neuquén, continúan expandiéndose, mientras que las autoridades nacionales ni se inmutan y las provinciales responden con persecuciones y acusaciones falsas.

En las últimas semanas, los incendios en la región han crecido de forma alarmante, afectando sobre todo la zona cordillerana. Uno de los focos más intensos se encuentra en la Comarca Andina, en localidades como Mallín Ahogado, donde los brigadistas han trabajado incansablemente para contener las llamas. Sin embargo, las condiciones meteorológicas, con fuertes vientos y altas temperaturas, han hecho que las tareas de contención sean extremadamente difíciles. Según los últimos reportes, los incendios arrasaron con más de 20.000 hectáreas de bosques nativos: un golpe devastador para la biodiversidad local y la economía regional.

La situación en la Patagonia no solo afecta a la flora y fauna de la región, sino también a las comunidades locales, muchas de las cuales se encuentran evacuadas o en situación de alto riesgo. Al cierre de esta edición, las llamas estaban llegando al centro de El Bolsón donde más de 700 familias fueron evacuadas.

El gobierno, ausente con aviso

Tanto el gobierno nacional como los gobiernos provinciales están ausentes con aviso. Tal es el caso de Río Negro y Chubut, dirigidos por Alberto Weretelinek e Ignacio Torres respectivamente, quienes solo se dedican a direccionar culpas "a lo Bullrich" para sacarse el problema de encima: en el primer caso avalando las detenciones arbitrarias de brigadistas y el segundo apuntando al turismo proveniente de Buenos Aires.

El gobierno nacional que encabeza Milei, declarado negacionista del cambio climático y en contra de cualquier cuidado ambiental, decretó que el Sistema Nacional del Manejo del Fuego (SNMF) quedara bajo la órbita del Ministerio de Seguridad de Nación, a cargo de la provocadora Patricia Bullrich, reduciendo considerablemente las partidas destinadas a Ambiente y Parques Nacionales.

Para tapar que su ministerio no está haciendo nada contra los incendios, Bullrich acusó penalmente al referente mapuche Facundo Jones Huala, señalándolo como el responsable de los incendios, por supuesto sin pruebas.

Represión a brigadistas y detenciones injustificadas

En las últimas horas la Justicia de Río Negro ha realizado una serie de detenciones y persecuciones a brigadistas y voluntarios que luchan por contener los incendios. El Fiscal Francisco Arrien ordenó la detención y el allanamiento y secuestro de celulares de al menos seis brigadistas acusados de estar involucrados en los incendios. Estas detenciones se basan en pruebas poco serias. Dos de los brigadistas ya fueron liberados.

Esto generó la indignación popular y varios sectores salieron a protestar por las detenciones arbitrarias, acusando al fiscal Arrien de desviar la atención de la falta de preparación y de respuesta del gobierno frente a la crisis y también por el hecho de que los verdaderos responsables de la propagación de los



incendios siguen sin ser identificados ni perseguidos. Los que se movilizaron a la comisaría de El Bolsón para exigir la liberación de los brigadistas fueron sorprendidos por grupos de "gauchos" paraestatales vinculados a las patotas del magnate inglés Lewis, el mismo que se apropió de la Laguna Escondida. Los jinetes arremetieron a rebencazos contra los manifestantes, en la cara misma de la policía provincial.

La respuesta popular: solidaridad y lucha

A pesar de la falta de acción del gobierno y de la represión a los brigadistas, la solidaridad de la comunidad local y de organizaciones sociales sigue siendo fundamental. Grupos de voluntarios han llegado desde distintas partes del país para colaborar con las tareas de contención y evacuación. En todo el país se organizan donaciones para colaborar con la situación.

La Patagonia cordillerana es una zona

de pequeña producción; donde comunidades originarias reclaman su derecho a tener en dónde vivir; en donde el turismo se desarrolla en distintas modalidades, siendo muy popular el viaje tipo "mochilero". Si desde hace un tiempo todo esto contrasta con la gran propiedad que acapara tierras y paisajes, al avance del negocio inmobiliario ligado al turismo de lujo se suma la potencial depredación de recursos naturales, vía las ventajas que ofrece el RIGI. Quienes manejan esos negocios no tienen interés en preservar el medio ambiente; más bien buscan privatizarlo o, en el más extremo de los casos, destruirlo. Aquí es donde hay que buscar la respuesta a la parálisis de los gobiernos provinciales y del gobierno nacional, así como su búsqueda de "culpables". El apoyo a los brigadistas, los voluntarios y los pobladores debe estar ligado a la denuncia de estos intereses, y a la lucha por expulsarlos de la Patagonia y del país.

Marcela Stein

Córdoba

EPEC no se entrega

Ni sociedad anónima, ni empresa privatizada

Amparado en la adhesión al mega DNU 70/2023 de Javier Milei, el gobierno de Córdoba anunció recientemente su intención de avanzar con la privatización de la empresa de energía de Córdoba (EPEC) y convertirla en una sociedad anónima. El anuncio provocó el inmediato y masivo repudio de Luz y Fuerza cuyos afiliados determinaron en una masiva asamblea la decisión de iniciar un plan de lucha contra el plan privatista.

Seguidamente, desde la conducción del gremio, señalaron que la provincia tiene autonomía sobre sus empresas, bienes y servicios y que no es cierto que esté obligada a convertir a una de las principales empresas provinciales en una sociedad anónima por el simple hecho de abrazar deliberadamente el megadecreto en-

trequista de Javier Milei.

Resulta contradictorio, señalan desde el sindicato, que los directivos de EPEC y gobierno provincial sostengan que la empresa esté "saneada" y "funcionando bien" y que a la vez, necesite acceder al mercado de capitales para funcionar mejor, ocultando que el supuesto saneamiento de la empresa fue un ajuste sobre los trabajadores, sin afectar la matriz del gasto innecesario que sólo favoreció a las contrataciones privadas y la tercerización de las tareas.

La EPEC brinda un buen servicio gracias al esfuerzo de los laburantes comprometidos en garantizar y sostener el sistema eléctrico para la población de Córdoba a pesar de una sistemática política de vaciamiento. Sin lugar a dudas, el objetivo de Mar-

tín Llaryora a partir del cambio de figura de empresa provincial a sociedad anónima es quitarle a la EPEC cualquier tipo de control público y de los propios trabajadores para convertirla en una Unidad de Negocios. Como es sabido, recientemente, el gobierno de Córdoba dio impulso a una versión cordobesa del régimen de incentivo a las grandes inversiones conocida como RIGI cordobés, el cual pretende profundizar el sentido entreguista de la norma nacional. El RIGI es un programa que ofrece incentivos a los proyectos de inversión que superen los 200 millones de dólares y EPEC es una empresa que puede aplicar a este régimen. Entonces más que asistir con inversiones a una empresa deficitaria lo que está detrás del proyecto privatista

es entregar EPEC a la voracidad del gran capital, y si bien han sido los propios trabajadores quienes prontamente salieron a denunciar y anunciar medidas de fuerza lo cierto es que toda la ciudadanía de la provincia debiera pronunciarse en contra del intento de crear una S.A. sin darle crédito a Llaryora quien tras el repudio de Luz y Fuerza salió a descartar cualquier intención privatista de su parte. Sin embargo, el intento del oficialismo provincial de privatizar EPEC no es nuevo. Ya se intentó en 2001, antes del derrumbe de la Convertibilidad, y eso no se borra fácilmente de la memoria de los trabajadores, dispuestos nuevamente a dar batalla contra la privatización.

Jorge Díaz

Defendamos la ESI

Las declaraciones de Javier Milei en el Foro Económico de Davos, sumadas a sus ataques mediáticos contra los movimientos de mujeres, diversidades, la Educación Sexual Integral (ESI) y la izquierda forman parte de una ofensiva ideológica del gobierno nacional para imponer un plan de ajuste salvaje y de entrega al FMI, mientras intenta borrar conquistas históricas como la ESI, el derecho al aborto y las políticas contra la violencia de género. Su objetivo es claro: dividir a la clase trabajadora, profundizar la precarización y garantizar las ganancias de banqueros y monopolios.

Recientemente, el gobierno nacional -a través de la Secretaría de Educación- eliminó del portal "Educ.ar" materiales pedagógicos de ESI, bajo el pretexto de "no adecuarse a la Ley 26.150" y de promover el "adoctrinamiento" con la difusión de contenidos con un sesgo "político" e "ideologizado". Esta medida, amparada en el Decreto 1086/24 (diciembre de 2024), pretende imponer una educación "libre de ideología de género", eufemismo que encubre la censura a los contenidos ESI del portal.

La Ley 26.150, sancionada en 2006, tras años de lucha, garantiza el derecho de las y los estudiantes a recibir formación sobre sexualidad, género y diversidad desde múltiples dimensiones en todas las escuelas del país, públicas y privadas. Surgió como herramienta para combatir la violencia de género, atender los derechos sexuales y reproductivos y prevenir abusos y prácticas discriminatorias. Sin embargo, su implementación ha sido desigual producto de los recortes presupuestarios, la injerencia de sectores religiosos y la complicidad de gobiernos que priorizan el pago de la deuda externa sobre los derechos del pueblo.

La crítica a los discursos hegemónicos sobre género y diversidad no puede separarse del cuestionamiento a las bases materiales del capitalismo de-

pendiente que sostienen la opresión. La forma en que vivimos la sexualidad, el género y la reproducción social forman parte de un orden social que está indisolublemente unido a la estructura de clases y la explotación. Es así, que el capitalismo se sirve de las diferencias y jerarquías de género, etnia y nacionalidad para dividir a la clase trabajadora, profundizar la precarización y maximizar sus ganancias.

Es necesario partir del reconocimiento de la diversidad de la clase obrera -mujeres y disidencias- y de las opresiones específicas que enfrenta, pero esta visibilización debe traducirse en un marco de mayor unidad que vincule las reivindicaciones identitarias y de género a la pelea contra el ajuste y el pago de la deuda.

La falta de ESI tiene efectos concretos en las condiciones de vida del pueblo, vinculándose directamente con la precarización de la vida de las mujeres y diversidades, con el aumento de embarazos no deseados en adolescentes, las muertes por abortos clandestinos y la mayor vulnerabilidad ante las redes de trata. Por eso mismo, la ofensiva del gobierno de Milei contra la ESI no puede separarse del ajuste económico.

En el marco de una agenda para el 2025 con privatizaciones y profundización de la reforma laboral y previsional,



recorte el gasto público y congelamiento de salarios, la violencia patriarcal se agrava, resultando las mujeres y diversidades mayormente afectadas con gran parte de trabajadoras en negro, brechas salariales y dobles jornadas, laborales y de cuidados.

La plena implementación de la ESI exige disputar los contenidos educativos, pero también enfrentar las políticas de ajuste que desfinancian la educación y salud pública. Por eso, la defensa de la

ESI debe integrarse a la lucha popular, organizando la pelea contra el ajuste y la entrega de la deuda, teniendo presente que la única manera de conquistar derechos es con la movilización popular.

Giovana Batallini

De liberales y traidores

"Si los pueblos no se ilustran... será tal vez nuestra suerte mudar de tiranos sin destruir la tiranía." Esta advertencia hecha por el genio iluminado del liberal revolucionario Mariano Moreno en el prólogo a su traducción del Contrato Social, en el comienzo de la Revolución de Mayo, sirve y vale para todos los tiempos. Son muchas las tiranías y los tiranos a las que nuestro pueblo debió dar batalla y es hasta nuestros días, en que aún la lucha continúa.

Es bueno entender que revolución y contrarrevolución, si bien son antagónicas, no se encuentran separadas, y a cada avance de una procede el contraataque de la otra. Esto viene sucediendo desde el génesis de nuestra Revolución de Mayo en donde tempranamente fue la contrarrevolución la que prevaleció. El Ejército Libertador de América, creado para derrotar al imperialismo español, logrado el objetivo debía continuar para asegurar la independencia y plena vigencia de la soberanía. No fue así; su disolución y el exilio impuesto de hecho al liberal revolucionario José de San Martín, marcarán la derrota de la revolución y el triunfo de la contrarrevolución en ese tiempo.

Será otra mente clara en 1837 quien tome nota de esto, asumiendo la necesidad de continuar la Revolución. Juan Bautista Alberdi deberá esperar el final de la batalla de Caseros, para que, sobre el acuerdo de San Nicolás, las fuerzas federales progresistas del interior puedan darse a la tarea de organizar la

Confederación Argentina. El proyecto construido sobre su libro "Bases y puntos" aspiraba a impulsar el desarrollo de un estado independiente. Seguramente influía en sus ideas el ejemplo vivo del Paraguay bajo la dirección de Carlos Antonio López, que llevaba adelante un desarrollo profundo y sostenido sin ninguna dependencia externa, ningún crédito ni ninguna deuda.

A la Constitución adhirieron todas las provincias menos Buenos Aires, bajo la influencia del liberal contrarrevolucionario Bartolomé Mitre y los agentes del imperialismo británico que controlaban los negocios del puerto de Buenos Aires. Será la traición del jefe de los federales, Urquiza, lo que lleve a la derrota a este proyecto político. Inaugura esta traición una saga que se hará recurrente en las jefaturas políticas de nuestra patria hasta nuestros días: la de los jefes políticos de una burguesía que renuncian a la independencia y el ejercicio de la soberanía para buscar la tutela de los imperialismos de turno.

La traición de Urquiza en la batalla de Pavón es una bisagra trágica de nuestra historia. La resistencia de los jefes federales del interior fue cruelmente aplastada. Coronaron esta miserable historia Mitre y sus partidarios con la invasión y destrucción del Paraguay.

Ese es el punto de partida de la construcción del moderno estado argentino que, esterilizado de cualquier pretensión de Independencia, se pondrá siempre al servicio del imperialismo de turno, forjando un desarrollo subordinado a los intereses extranjeros. Sin Fuerzas Armadas capaces de sostener un proyecto de país independiente será difícil caminar el futuro. Dejemos a salvo las honrosas intervenciones en el interés nacional de generales como Mosconi, Salvio y Pujato.

Es el conocimiento de esta historia la que impulsó a los jóvenes cuadros políticos de la década del 70 a su lucha, para cambiar el rumbo de la historia. No fue la acción de aventureros, fue el hacer de lo mejor de nuestra juventud,

las mentes más claras y despejadas buscando hacer realidad el destino de igualdad y bienestar de la Revolución, esta vez en la etapa imperialista del capitalismo. Y una vez más el pueblo de nuestra nación fue derrotado y sus mejores hijos sufrieron los peores tormentos, torturas, vejaciones, desapariciones, cárcel y exilio a manos de un ejército que, cumpliendo el ideal liberal contrarrevolucionario de sus gestores, se empeña en estar al servicio del imperialismo y no de nuestro pueblo y nuestra nación.

Quiera la suerte que nuestro destino, por obra de la lucha de nuestro pueblo, cambie. Y que las promesas hechas por la Revolución de 1810 y la Revolución Socialista provean a nuestros pueblos de la felicidad merecida. ¡Que así sea!

Diego Quintero

A Milei se lo enfrenta en las calles

La marcha del #1F

Febrero comenzó con una enorme movilización "antifascista y antirracista" en distintas ciudades del país y en el exterior, convocada por el colectivo LGBTIQ+ y el movimiento de mujeres. Esta convocatoria, en sintonía con la propuesta que hicimos varias organizaciones, logró reunir en las calles a diversos sectores en lucha, espacios políticos y del pueblo en general, contra Milei. La rápida reacción y la masividad desbordante del #1F, luego de las infames y discriminatorias declaraciones presidenciales en Davos, dieron aire y esperanza respecto a las reservas democráticas de nuestro pueblo, -como se escuchaba en las movilizaciones- al mismo tiempo que brindaron fuerza para iniciar la lucha en un año en el que se espera más ajuste y, por ende, más ataques de este tipo, que hieren mientras se aplica un plan económico que bajo las directrices del FMI, no tiene nada bueno para ofrecerle a los sectores populares cada vez más empobrecidos.

Ante esto, si bien la principal característica que tuvo la marcha fue respaldar nuestra lucha y defender los derechos que conseguimos en torno a las urgencias de las mujeres y del colectivo de la diversidad, también estuvo presente la pelea contra el modelo económico de hambre, vaciamiento estatal, anti obrero y de persecución, que lleva adelante Milei y su casta. Es así que, entre otros sectores, estuvieron las y los laburantes de la salud, en el caso de la CABA por ejemplo con la presencia del Hospital Bonaparte y del Posadas, de los ex centros clandestinos de detención que quieren cerrar, de jubilados y jubiladas y de laburantes del sector privado que también luchan contra los despidos, junto al movimiento estudiantil y el movimiento piquetero que necesita de estos espacios masivos y solidarios frente al ataque constante que están recibiendo. Configuraciones similares se vieron en las distintas ciudades donde se movilizó. En síntesis, -aunque no suficiente-, el #1F fue una buena maqueta de unidad en las calles contra este gobierno reaccionario que hay que seguir modelando. En ese camino tenemos por delante el próximo #8M.

Por un #8M que le pare la mano al gobierno

La movilización de febrero tiene que ser la base sobre la cual avanzar en los debates y en la organización de un #8M en el que debemos lograr que el movimiento de mujeres y diversidades empiece a plantarse con poder de fuego en la disputa política contra el gobierno, su envalentonamiento y el de la derecha que alimenta.

En el #1F fue importante lograr que el movimiento de mujeres y diversidades no se aisle, y que, en cambio, pudiera generar una propuesta amplia y masiva sobre su propia capacidad de convocatoria, que una vez más quedó demostrada. Este es uno de los cami-

nos a seguir desarrollando para el 8 de marzo, de modo que sea una jornada que cuente con el protagonismo de las mujeres trabajadoras y del colectivo LGBTIQ+, pero con amplio respaldo del resto del pueblo.

Respecto a la masividad, el peronismo feminista tiene todavía una llave callejera que usa cuando quiere, a menos que la situación lo desborde como sucedió recientemente. Parece injusto ante un 2024 de ataques y cierres de programas de género y diversidad, pero tampoco ese sector está pudiendo mucho más ante su propia desorientación y la falta de un programa y proyecto claro para superar la situación que estamos viviendo. Más aún si tenemos en cuenta lo que viene sucediendo con las últimas votaciones en el Congreso y el mareo y desconcierto que esto provoca hacia el interior de las organizaciones feministas que aún se sostienen ideológicamente en la añoranza kirchnerista. Esto sumando a la confusión que aportan las ideas posmodernas y cierto sectarismo del trotskismo, hace que militar por la unidad, la masividad y -sobre todo- la orientación política del próximo #8M y las posibles actividades que lo antecedan, sea primordial en cada actividad política a realizar y en las asambleas. Dejando claro que el enemigo es Milei, la derecha reaccionaria y que tenemos que derrotar el proyecto facho y de miseria que quieren implantar, vamos a discutir todo lo que sea necesario con ofensiva, buscando los mayores puntos de unidad posibles entre compañeras del campo popular. Hay con que llenar las calles, sobre todo cuando no tenemos encima el freno de la burocracia sindical entreguista.

La apuesta entonces, es sumarle rebeldía a la masividad, toda vez que el gobierno sigue atacando, pensando en la necesidad que tenemos como pueblo de frenar de una vez toda esta barbarie, y que para que eso ocurra, Milei se tienen que ir y cuanto antes, porque a menos que le paremos la mano, seguirá haciendo daño.

El gobierno, envalentonado con las medidas de Trump, luego del ataque al colectivo LGBTIQ+ se metió con la Ley de Identidad de Género. Juegan a decir cualquier pavada pero en el medio logran lastimar, aunque contestemos con miles de argumentos correctos, como que en Argentina no se hacen operaciones de reasignación de género en personas menores de edad. El ataque va hacia los sectores más vulnerables. En este caso hacia las adolescencias trans que, por elección, decidieron realizar tratamientos hormonales y ahora se verán interrumpidos. Este anuncio fue a días de haber eliminado la verificación de permisos de niños y niñas en viajes al exterior, lo que facilita el negocio de la trata. Entre otras barbaridades, al comenzar el 2025 anunciaron la intención de eliminar la figura del femicidio en el código penal, luego de haber desmantelado la mayoría de los programas de género y diversidad. Niegan el concepto de femicidio, es de-



cir los homicidios causados con mediación de violencia de género, la principal causa de muerte violenta en mujeres y niñas, y con eso niegan de lleno la existencia de la violencia machista. En lo que va del año hubo un femicidio por día, y todo indica que, con este trasfondo, toda irá para peor. No les importa nada, porque en su manual de derecha, les es funcional al ajuste dividir al pueblo trabajador, configurando culpables entre los propios perjudicados por las miserias que se padecen.

Esto se suma al desprecio conservador que anida en la derecha hacia los sectores populares y el progresismo, "los wokes", que de ahí también provienen la estigmatización y los ataques que intentan instalar una falsa contraposición entre nuestras conquistas y las necesidades del resto de los sectores populares, apuntando a ubicar nuestros derechos como si fuesen privilegios. Este intento busca deslegitimar luchas promoviendo la idea de que la satisfacción de nuestras demandas implica el sacrificio de otras, favoreciendo el individualismo y el sálvense quien pueda. Con una economía en crisis, este modelo cortoplacista que va de lleno al beneficio del capital financiero internacional, de monopolios y banqueros, con una enorme transferencia de los ingresos populares hacia los sectores más poderosos y concentrados, necesita configurar quiénes son los responsables de la pobreza en la que está inmersa la mitad de la población, harta de trabajar y vivir mal, inventando chivos expiatorios.

Tanto nuestros derechos, como el trabajo en el Estado y el movimiento piquetero, entre otros, entraron en el blanco del gobierno. Va a continuar atacando y los discursos de odio legitiman acciones concretas contra nuestro movimiento que ve crecer los femicidios, la violencia machista, la trata, los ataques odiantes hacia el colectivo de la diversidad como sucedió en Cañuelas, el desfinanciamiento de la Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo- IVE-, el boicot hacia la ESI, las amenazas macartistas etc. También el ataque hacia nuestras condiciones de vida. Hace

tiempo que las mujeres componemos el 70% de la población pobre del país y ahora con menos recursos y asistencia, esto va a tender a empeorar; ya se está percibiendo cómo la sobrecarga de las tareas domésticas y de cuidado hace que se profundicen las condiciones de precarización a la que ya estábamos expuestas. La brecha salarial de un 27%, que sí existe, perdura con posibilidades de agrandarse. Comenzaremos marzo con paritarias prácticamente congeladas, entre un 0% y un 1% para el empleo estatal y algún punto más para el sector privado. Con despidos en salud y otras áreas del Estado nacional, muchas compañeras que están a cargo de sus familias, se quedaron sin trabajo. En las barriadas, con el ataque al movimiento piquetero y a las organizaciones sociales, con el ajuste y la falta de entrega de alimentos, lo que salva es la solidaridad organizada. Ataque que se refleja no solo en desarticular los barrios, sino también en las causas contra referentes populares como el caso de Carina Izaguirre de la CUBA-MTR en Gualaguaychú.

Con todo esto, la jornada del 8 es una buena oportunidad para reclamar el paro activo y combativo, apuntando a que las elecciones no le ganen a la lucha callejera y a los métodos de la clase trabajadora como garantía para derrotar al gobierno reaccionario.

Con el empuje de la movilización de febrero, avancemos en preparar #8M histórico, organizándonos en asambleas y en cada lugar de trabajo, barrio y estudio, promoviendo actividades y lo que nos fortalezca para salir todo, con la seguridad puesta en que la marea verde tiene la capacidad de responder y ocupar el lugar que se necesita en esta pelea. Más aún si logramos que se unifique con el conjunto de las luchas en curso. Vamos por la unidad obrera y popular contra el ajuste, los discursos de odio, en defensa del trabajo y nuestros derechos. Milei se tiene que ir.

Julia Quinteros

Trump contra Palestina

Las recientes declaraciones del presidente de los EEUU, Donald Trump, junto al primer ministro israelí Benjamin Netanyahu sobre los pasos a seguir en la Franja de Gaza han generado un revuelo internacional proporcionalmente mayor que los hechos sobre los que se apoya.

Trump sostuvo en una conferencia de prensa conjunta con Netanyahu que su plan para Gaza consiste en ocupar militarmente la Franja, expulsar a sus dos millones de habitantes a otros países y construir un gran centro turístico a orillas del Mediterráneo. El solo hecho de plantear públicamente la idea de una ocupación militar, un desalojo forzado y masivo, y la correspondiente limpieza étnica para poner en pie la "Riviera de Oriente Medio" constituye una provocación inaceptable para el pueblo palestino, legítimo habitante del territorio en cuestión.

Pero decirlo flanqueado por el principal responsable del asesinato en masa que ha provocado la reducción de Gaza a escombros, hace de estas declaraciones un respaldo explícito al genocidio en marcha. Es oportuno recordar que sobre Netanyahu pesa un pedido de captura internacional dictado por el Tribunal Penal Internacional por los delitos de crímenes de guerra y de lesa humanidad. La Casa Blanca con Biden, y ahora también con Trump, simplemente desconoce la jurisdicción del TPI en el tema.

A juzgar por lo actuado por Trump en sus primeros días de esta segunda gestión, las amenazas públicas grandilocuentes son más un arma para abrumar a su interlocutor que un anticipo de lo que efectivamente va a hacer. Una especie de tester de genuflexión. Así ocurrió con las amenazas de tasas desmesuradas sobre los productos mexicanos y canadienses, que a las pocas horas fueron trocadas por el compromiso de ambas contrapartes de garantizar presencia militar en las fronteras con EEUU para cumplir con el rol que reclamaba Trump. Otro tanto en caso de Panamá, donde anunció la disposición a invadir militarmente para recuperar el



control del canal bioceánico, y consiguió automáticamente que el presidente Mulino garantice el paso por el canal sin pagar ningún canon para los buques estadounidenses.

Aplicar esta misma táctica con un pueblo forjado en la lucha anticolonial y antimperialista como Palestina, que lleva 77 años sin agachar la cabeza frente a la ocupación, es muy distinto.

EEUU destina a Israel en lo que va del siglo XXI, la mayor ayuda militar en todo el mundo: unos 4.000 millones de dólares al año, solo en equipamiento militar. En ese período se ha triplicado el número de asentamientos y colonos, y las matanzas de palestinos crecen año a año. Solo en los últimos 15 meses se calculan en 60.000 los muertos en Gaza a manos de las Fuerzas de Defensa Israelíes. El financiamiento yanqui al genocidio palestino no es ningún secreto. Y la voluntad de la mayoría de la dirigencia política estadounidense e israelí de borrar del mapa al pueblo palestino no es nueva.

En 1983 Ronald Reagan ya había propuesto deportar a la población palestina (tanto de Gaza como de Cisjordania) a Egipto y Jordania, tal como hoy plantea

Trump. En 1993 Shimon Peres hablaba de convertir a Gaza en "la Singapur de medio oriente". Y recientemente, un mes antes de la incursión armada de Hamas en Israel, el mismo Netanyahu mostraba en la sede de las Naciones Unidas un mapa donde no había rastro de Palestina, y todo había sido absorbido por Israel.

Si el sueño de Trump se convierte en un plan de acción, ya cuenta con algunas avanzadas en terreno. Sobre el territorio de Gaza ya operan contratistas militares de EEUU controlando algunos de los corredores que estableció Israel para fragmentar la Franja. Las compañías armamentísticas estadounidenses participan del incremento de los beneficios económicos que implicaron los últimos 15 meses de ataque israelí. Al mismo tiempo, empresas como Phoenix Financial o Affinity Partners, dedicadas al desarrollo inmobiliario, seguros y finanzas, donde tiene participación creciente Jared Kushner -yerno de Donald Trump-, vienen aumentando sus inversiones en el desarrollo de asentamientos de colonos israelíes en Cisjordania, Altos del Golán y Jerusalén Este. Expandir los negocios

hasta las playas del Mediterráneo sería un sueño compartido de yerno y suegro.

Por otro lado, esta legitimación de una segunda Nakba (catástrofe en árabe, en alusión al momento de creación del Estado de Israel 1948, que implicó una limpieza étnica contra el pueblo palestino, su desalojo, robo de tierras, propiedades y asesinato en masa), podría jugar un rol de compensación anticipada para Israel, en caso de que prospere un entendimiento entre EEUU e Irán respecto de la aceleración del programa nuclear de este último, y su capacidad de contar con armas nucleares, todo lo cual, a priori resultaría inaceptable para el sionismo.

En cualquier caso, la solidaridad con el pueblo palestino, con su causa histórica y con su lucha emancipatoria por todos los medios posibles, debe ser la bandera que una a todos los pueblos del mundo. Fogonear la lucha contra el imperialismo yanqui y su apéndice sionista, sigue siendo la mejor forma de abrazar al pueblo palestino.

Leo Funes

Mes de la prensa

En el marco de la edición número 200 (3ra época) de **no transar**, y como comienzo de las actividades por el 60 Aniversario de la fundación de nuestro partido, lanzamos en febrero el mes de la prensa.

El **no transar** es una prensa de inspiración leninista. Busca ser un organizador colectivo. Se trata de una herramienta dirigida a la vanguardia de los trabajadores y el pueblo, a través de la cual utilizamos la propaganda de nuestras ideas basadas en el marxismo-leninismo para luchar por la revolución organizada,

es decir, militando en un partido revolucionario.

En tiempos en donde las noticias circulan a una velocidad descomunal, es de cardinal importancia poner en valor este rol de organizador y propagandista de nuestra prensa, que no pretende de ninguna forma ser un "portal de noticias" ni un comentarista de la realidad, a la cual buscamos transformar revolucionariamente.

Es cierto que no se puede hacer abstracción de los avances tecnológicos. Cualquier proyecto que quiera difundir sus ideas debe contar con

las herramientas que ofrecen las redes sociales. En este marco, la prensa en papel conserva la capacidad de contacto personal con compañeros y compañeras, el sentarse a discutir e intercambiar, el vínculo personal que deriva en un vínculo colectivo y militante.

Bajo la dirección de los órganos centrales, todas las regionales van a fijar sus objetivos de colocación de prensas, buscando afianzar los contactos, establecer nuevos, promover las suscripciones y la organización de la militancia simpatizante en círculos

de discusión, todo ello en vistas de estrechar nuestros lazos con la vanguardia obrera y popular. El precio solidario de esta edición va a plantear un aporte a la organización del acto central por el 60 Aniversario. Desde 1965, cuando era el órgano de prensa de Vanguardia Comunista, **no transar** viene siendo un vocero del marxismo-leninismo en nuestro país. Con esa historia a cuestas salimos a militar este mes de la prensa.

Agustín Damaso